


Татьяна ПЕТРЕНКО

Фото Михаила КВАСОВА
Воздушное судно с 78 пас-

сажирами на борту, выпол-
нявшее рейс из московского 
аэропорта «Внуково», при-
землилось в Воронеже в ми-
нувший вторник. Здесь его с 
нетерпением ждали предста-
вители аэропорта, областного 
правительства, журналисты. 
Принять судно такого клас-
са наш аэропорт смог после 
проведения реконструкции 
взлётно-посадочной полосы. 
В этом году здесь завершились 
работы на части перрона и ру-
лёжной дорожке. Деньги были 
выделены в рамках Федераль-
ной целевой программы «Раз-
витие транспортной системы 
России (2010-2020 годы)».

В Воронежском аэропор-
ту отмечают, что с вводом 
в эксплуатацию взлётно-
посадочной полосы прогно-
зируется существенное уве-
личение пассажиропотока и 
количества обслуживаемых 
воздушных судов. В даль-
нейших планах - завершение 
реконструкции перрона с 
увеличением мест стоянок 
воздушных судов до трид-
цати. Также предполагается 
отремонтировать две рулёж-
ные дорожки и завершить 
работы по электроснабже-
нию и освещению перрона.

В результате в ближайшее 
время жители Воронежской 
области и соседних регио-
нов смогут летать в такие 
страны, как Египет, ОАЭ и 
Таиланд.

Инициатива приветствуется
Региональное правительство подготовило пакет законо-

дательных инициатив, который включает 45 законопроектов 
- новых и вносящих изменения в действующее областное за-
конодательство. Об этом губернатор Алексей Гордеев сообщил 
в ходе встречи с Советом облдумы. В то же время он обратил 
внимание депутатов на недостаточное количество инициатив 
по внесению изменений в федеральные законы и призвал 
их активнее участвовать в формировании законодательства 
РФ. Основной же документ осени, по словам главы регио-
на, - это бюджет на 2014 год и на три последующих года. Его 
особенность в том, что он предусматривает финансирование  
областных исполнительных органов власти исключительно в 
рамках госпрограмм. 

В адрес Дальнего Востока
На днях из подмосковного аэропорта «Раменское» само-

лётом МЧС России на Дальний Восток отправлен гуманитар-
ный груз, сформированный спасателями различных регионов 
Центрального федерального округа. В частности, в него входят 
пять мобильных электростанций и десять тепловых пушек от 
Воронежской области; помимо этого коллективами ГУ МЧС и 
подчинённых подразделений собрано более одного миллиона 
рублей - эти средства перечислены в качестве помощи жите-
лям, оказавшимся в зоне подтопления. 

Спрос по всей строгости
Контрольно-счётная палата Воронежской области провела 

плановую проверку деятельности Центра охраны и медицины 
труда в 2012 – 2013 годах. В ходе инспектирования выявлены 
финансовые и организационные нарушения, несоблюдение 
трудовой дисциплины. Это явилось основанием для уволь-
нения руководителя Центра. И ещё один Центр - кластерного 
развития Воронежской области - был в зоне внимания КСП.  
Здесь установлен факт незаконной выплаты премиальных ру-
ководству данного государственного бюджетного учреждения. 
Губернатор Алексей Гордеев настоятельно рекомендовал главе 
Контрольно-счётной палаты Вячеславу Олемскому направить 
материалы по выявленным нарушениям в прокуратуру Во-
ронежской области.

Съехались художники 
 В Острогожском районе проходит уже традиционный 

Академический художественный пленэр. В нём участвуют 
члены Российской академии художеств, живописцы России 
и Украины, сообщает сайт департамента культуры и архив-
ного дела Воронежской области.  Произведения, созданные в 
окрестностях  Осиновки  Острогожского и Подгорного  Под-
горенского  районов, позже можно будет увидеть  на  выстав-
ках  в Воронежском областном художественном  музее имени 
И.Н.Крамского и Острогожском историко-художественном   
музее имени И.Н.Крамского.  Часть картин будет передана 
для  оформления недавно открытого после реконструкции  
районного ДК в Подгорное. 

Сообщения подготовили  
Николай Старых, Виталий ЧерНИкоВ.
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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно 
с прояснениями, местами небольшие, в  
отдельных пунктах умеренные осадки, 
преимущественно в виде дождя; ветер за-
падный, умеренный, местами порывистый; 
температура +8…+13.

27 сентября по области – облачно, неболь-
шие или умеренные дожди, днём – местами 
сильные; ветер восточный, умеренный, места-
ми порывистый, сильный; температура ночью 
+3…+8, днём +5…+10, местами до +13.

28 сентября по области – облачно с про-
яснениями, небольшие или умеренные 
осадки, преимущественно в виде дождя; 
ветер северо-западный, умеренный, ночью 
местами порывистый; температура ночью 
+1…+6, днём +4…+9, местами до +13.
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Первый  
приземлился!

Воронежский аэропорт впервые в своей истории 
принял среднемагистральный самолёт Boeing-737-
800. Пока что рейс носил технический характер, но 
в скором времени они станут регулярными.

Вернуть графу «против всех»
Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко предло-

жила вернуть в избирательные бюллетени графу «против всех». 
«Давайте подумаем о возвращении такой графы («против 
всех»), поскольку этого требуют современные политические 
реалии, и прошедшие выборы показали, что мы живём в новых 
политических реалиях», — заявила она, открывая вчера заседа-
ние верхней палаты парламента. Возможность проголосовать 
против всех кандидатов была отменена в июле 2006 года. 

Число жертв – свыше 200 человек
В результате землетрясения в Пакистане погибли не менее 

208 человек. Об этом сообщило вчера Reuters со ссылкой на 
официальные данные из наиболее пострадавшего округа Ава-
ран в горной провинции Белуджистан. По данным чиновников, 
по меньшей мере 373 человека получили травмы. В результате 
стихийного бедствия в округе оказались разрушены 90 про-
центов всех зданий. Больше всего пострадали глинобитные 
строения. Мощное землетрясение произошло на юго-западе 
страны днём 24 сентября. По данным геологической службы 
США, его магнитуда составила 7,8. Эпицентр землетрясения 
находился в 66 километрах от города Аваран в наименее на-
селённой провинции страны. Толчки ощущались в Карачи и 
в индийских городах Хайдарабад и Дели. В результате под-
земных толчков в Аравийском море рядом с пакистанским 
городом Гвадар из воды поднялся остров.
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ВреМя переМен

Губернатор считает нуж-
ным создать постоянно 
действующий штаб по 
организации массовых 
мероприятий в Воронеже 
и…  возродить медвы-
трезвитель.

марина уСОВа
На недавнем оперативном 

совещании в облправительстве 
Алексей Гордеев выразил бла-
годарность мэрии Воронежа, 
районным  управам, сотрудни-
кам органов внутренних дел 
и МЧС  за организацию  Дня 
города – притом, что было про-
ведено  около 200 различных 
мероприятий с участием 300 
тысяч человек, прошли они  
без нарушений правопорядка и 
чрезвычайных ситуаций. 

- Разумеется, все мероприя-
тия и впредь должны тщатель-
но планироваться, - отметил 
глава региона. -  Но этого мало: 
надо эти мероприятия анали-
зировать с участием всех за-
интересованных организаций, 
чтобы учитывать и не допу-
скать в дальнейшем ошибок.  А 
что касается поведения людей 
на праздниках, то давайте ак-
тивнее подключать средства 
массовой информации: пусть 
больше говорят и пишут о том, 
что пора уже в таком городе, 
как Воронеж,  - с такой исто-
рией и культурой, - научиться 
адекватно себя вести. Надо, 
чтобы пьяные выходки стали у 
нас редким исключением. 

Кроме того, губернатор дал 
ряд поручений:

- Необходимо  провести 
межведомственную работу, 
определиться с полномочиями 
и общими усилиями различных 
структур возобновить в област-
ном центре деятельность заве-
дения, выполняющего функции 
медвытрезвителя, поскольку   
пьяные часто остаются на улице 
-  их просто некуда везти. 

К слову, глава региона ре-
комендовал администрации 
города подумать над тем, как во 
время массовых мероприятий 
укрывать от дождя не только 
артистов, но и зрителей?    

Послесловие 
к празднику

На заседании президиу-
ма правительства шёл 
разговор о необходимо-
сти усилить контроль над 
работой транспорта в 
Воронежской области. 

Сергей ЗахаРОВ
На  недавнем заседании  

президиума облправительства 
Алексей Гордеев сказал:

- Я обратил внимание, что 
на машинах, которые перевозят 
строительные сыпучие мате-
риалы, уже есть специальные 
покрывала, но водители, видно, 
ленятся использовать их. Пред-
полагаю, что за это предусмо-
трены штрафы, поэтому прошу 
сотрудников ГИБДД начать 
борьбу с такими нарушениями 
в Воронеже и  области. 

Начальник регионального 
ГУ МВД России Александр 
Сысоев сделал соответствую-
щую пометку в своём рабочем 
блокноте. Между тем губерна-
тор продолжал:

- Плюс ко всему, обществен-
ный транспорт в Воронеже, 
похоже, вообще не моют. А если 
автобусы и маршрутки моют,  
то по-прежнему раз в месяц  - 
по графику. Я уж не говорю об 
иногороднем транспорте, кото-
рый заезжает в наш областной 
центр весь грязный. На это 
тоже надо реагировать.

 Губернатор рекомендовал 
мэру Воронежа Александру 
Гусеву подключить к означен-
ной работе соответствующие 
городские службы. 

- Пора повышать дорожную 
культуру, - подчеркнул глава 
региона. – Мы должны дать 
понять воронежцам: чистота – 
это важное, а потому всеобщее 
дело.

Пора  
повышать 
дорожную 
культуру

Валерий КаЗаНОВ

Про «летучих  
голландцев»

Из доклада главы област-
ного департамента промыш-
ленности Алексея Бродецкого 
складывалась безрадостная 
картина. Нелегальные пере-
возчики, словно «летучие 
голландцы», перемещаются 
по всем районам Воронежской 
области, обслуживают под ви-
дом заказных рейсов регуляр-
ные пассажирские маршруты. 
Единственным исключением 
является Лискинский район, 
где перевозками занимаются 
только официальные транс-
портные предприятия.

Летом нынешнего года 
была сформирована рабочая 
группа из представителей 
департамента, управления ав-
тодорожного надзора и МВД. 
За три месяца проверяющие 
выявили около 50 автобусов 
большой вместимости и около 
500 легковых автомобилей, 
которые занимались пере-
возками жителей региона не-
легально. 

– Эти цифры мы получи-
ли, собрав и проанализировав 
данные с районов области, 
затем сравнили их с маршру-
тами, которые зарегистриро-
ваны в системе ГЛОНАСС, 
– рассказал руководитель де-
партамента промышленности 
и транспорта региона Алексей 
Бродецкий. – Нелегальный 
транспортный трафик нано-
сит многомиллионный ущерб 
региону: по предварительным 
подсчётам, в год «теневые» 
перевозки дают около 180 
миллионов рублей убытков 
– это составляет около 20 

процентов выручки авто-
транспортных предприятий, 
работающих на законных 
основаниях. 

Существенные потери не-
сёт и областной бюджет. В 
казну региона ежегодно не до-
ходит около 26 миллионов ру-
блей в виде налоговых сборов. 
Как заметил губернатор, «если 
эти деньги вернём и отдадим 
в виде субсидий в районы, то 
они там лишними не будут. 
Есть убыточные муниципаль-
ные маршруты, которые надо 
поддержать».

Как признался Алексей 
Бродецкий, на практике стро-
гие наказания, применяемые 
к нарушителям, к сожалению, 
не работают. И связано это с 
объективными причинами: 
долгий сбор доказательств, 
длительный срок вынесения 
постановлений и пригово-
ров. Последний раз – было 
это семь лет назад в Борисо-
глебском районе – через суд 
удалось конфисковать ПАЗ, 
работавший нелегально. По 
словам главы областного де-
партамента промышленности 
и транспорта, в создавшихся 
условиях в сфере пассажир-
ских перевозок честным пред-
принимателям фактически 
невыгодно работать. Из-за 
огромных убытков автотран-
спортники иногда идут на раз-
личные хитрости, например, 
помимо основных маршрутов 
выпускают на линии и неле-
гальные автобусы. 

Р е а л ь н о  п о в л и я т ь  н а 
сложившуюся негативную 
ситуацию должна специ-
альная межведомственная 
комиссия, которая займётся 
борьбой с «летучими гол-
ландцами». Предполагается 

создать целую сеть районных 
рабочих групп по контролю 
и борьбе с нелегальными 
перевозками с единым цен-
тром в Воронеже. При этом 
заручившись поддержкой со 
стороны надзорных органов - 
административных комиссий, 
прокуратуры, УФАС. Это 
предложение поддержали 
начальник Управления госу-
дарственного автодорожного 
надзора по Воронежской об-
ласти Жозеф Еркнапешян, 
начальник Главного управ-
ления МВД России по Воро-
нежской области Александр 
Сысоев и главы районов. Они 
выразили готовность принять 
участие в проверках, которые 
теперь будут проводиться на 
регулярной основе. 

Алексей Гордеев рекомен-
довал ускорить формирование 
плана мероприятий по выяв-
лению и пресечению админи-
стративных правонарушений 
на транспорте. К тому же он 
поручил подготовить пред-
ложения по ужесточению 
областного и федерального 
законодательства в этом во-
просе.

 - Что же касается создания 
рабочих групп, то надо тща-
тельно подходить к отбору 
и формированию состава их 
участников. Вот вчера прово-
дился рейд по маршрутным 
такси в Воронеже. Сами во-
дители говорили, что в этот 
день на улицах города был 
необыкновенный порядок. 
Обычно они носятся, как 
сумасшедшие, а в этот день 
соблюдали все правила. По-
нимаю, что водителей заранее 
предупредили и предполагаю, 
что контролировать часть 
этого бизнеса могут некие 
лица, имеющие отношение к 
ГИБДД, - сказал Алексей Гор-
деев. При этом он подчеркнул, 
что в нашей области должны 
быть созданы максимально 
льготные и комфортные усло-
вия для легального бизнеса в 
сфере перевозок. 

…и про Интернет
На сегодняшний день 20 

процентов жителей посёлков, 
где численность населения 
превышает тысячу человек, не 
имеют технической возмож-
ности подключиться к ши-
рокополосному проводному 
Интернету. В более маленьких 
сёлах доступа к сети нет у 88 
процентов населения. Такие 
цифры прозвучали в докладе 
руководителя департамента 
связи и массовых коммуни-
каций области Артёма Вер-
ховцева. 

– Получается, что не охва-
ченными Интернетом оста-
ются более 1,4 тысячи на-
селённых пунктов региона, в 
которых проживают более 390 
тысяч человек, – отметил он. 

По словам Артёма Верхов-
цева, развитие современной 
социально ориентированной 
экономики, привлечение ин-
вестиций невозможно без 
совершенствования информа-
ционных технологий. Однако 
ключевой проблемой в этой 
сфере остаётся дисбаланс до-
ступности интернета между 
крупными городами и неболь-
шими населёнными пунктами. 
Так, уровень проникновения 
интернет-коммуникаций в Во-
ронежской области составляет 
от 46 до 48 процентов – это 
средний показатель для регио-
нов, входящих в ЦФО. 

-В соответствии с распоря-
жением Президента РФ, к 
2018 году уровень удовлетво-
ренности россиян качеством 
предоставляемых государ-
ственных и муниципальных 
услуг должен составить не 
менее 90 процентов, а доля 
граждан, использующих элек-
тронные формы госуслуг, 
необходимо довести до 70 
процентов, – пояснил Артём 
Верховцев. – Чтобы добиться 
заданных показателей, доступ 
к широкополосному Интерне-
ту должен появиться на всей 
территории Воронежской об-
ласти к 2020 году. 

Как считает глава депар-
тамента, решить проблему 
поможет обязательное под-
ключение всех поселковых ад-
министраций, медицинских и 
образовательных учреждений 
к единой коммуникационной 
системе правительства Воро-
нежской области. Сейчас про-
вайдерам невыгодно прокла-
дывать оптико-волоконные 
сети в небольшие посёлки. 
Чтобы создать привлекатель-
ные условия для операторов 
связи, в регионе предполага-
ется сформировать государ-
ственный заказ. В результате 
к концу 2015 года высокоско-
ростные каналы получат 1089 
администраций, объектов об-
разования и здравоохранения, 
что обеспечит вхождение всех 
населенных пунктов числен-
ностью свыше тысячи человек 
в инфраструктуру ВОЛС. 
Затем от этих опорных узлов 
сеть будет расширяться на 
другие населенные пункты.

Программу обеспечения 
доступа к широкополосно-
му Интернету предлагается 
реализовывать в два этапа. 
На первом, рассчитанном на 
2014-2016 годы, возможность 
подключиться к сети пропуск-
ной способностью в 10 Мбит 
в секунду получат жители 
всех поселков региона, в кото-
рых проживает более тысячи 
человек. Для обеспечения 
доступа к Интернету телеком-
муникационным компаниям 
необходимо будет проложить 
около 900 километров оптико-
волоконных сетей, а число 
жителей региона, охваченных 
магистральной электронной 
инфраструктурой, увеличится 
до 88 процентов. 

Губернатор Алексей Гор-
деев отметил важность этой 
работы, поскольку задача обе-
спечить население Воронеж-
ской области государствен-
ными и муниципальными 
услугами в электронном виде 
напрямую связана с развитием 
широкополосного доступа в 
Интернет.

Бизнес, бьющий по карману 
Власть |  В Воронежской области усилят борьбу с нелегальными перевозчиками и создадут 
привлекательные условия для операторов связи
В минувший вторник под руководством губернатора 
алексея Гордеева состоялось заседание правитель-
ства области, где обсуждались достаточно важные 
вопросы. В частности, разговор шёл о незаконных 
пассажирских перевозках, а также рассматрива-
лась тема обеспечения широкополосного доступа к 
сети Интернет на территории области. 

алексей СОлОВЬЁВ

Фото автора
- Можно сколько угодно при-

зывать молодёжь заниматься спор-
том, физкультурой, но, во-первых, 
надо создать для таких занятий 
современные и доступные условия, 
- уже потом, после финиша, ска-
жет Юрий Иванович журналисту 
«Коммуны». – А во-вторых, важен 
и личный пример.

О том, что делается в Бутурли-
новке для создания современных 
и доступных условий для заня-
тий спортом, – чуть ниже, но что 
касается личного примера, то, по 
отзывам многих бутурлиновцев, он 
получился вполне достойным.

Но главным событием празд-
ничного дня, безусловно, стало 
открытие после реконструкции 
обновленной Аллеи Героев. Более 
тридцати тысяч ратников из Бу-
турлиновки и сел района в грозные 
годы Великой Отечественной вой-
ны  ушли защищать Родину. Почти 
половине из них не суждено было 
вернуться в родные дома и хаты. 
Золотыми буквами в летопись 
Великой Победы вписаны имена 
Василия Попкова, Бориса Лысен-
ко, Константина Полякова, Егора 
Христенко и многих других. Три-
надцать воинов-бутурлиновцев, 
проявивших в борьбе с фашизмом 
беспримерное мужество, героизм 
и бесстрашие, удостоены звания 

Героев Советского Союза. Словно 
снова отправляясь в жестокий бой 
– в форме тех родов войск, в каких 
им пришлось воевать, все тринад-
цать взыскательно смотрят на нас с 
обновленной Аллеи Героев…

- Мне с детства посчастливилось 
знать двоих из них – Егора Иванови-
ча Христенко и Николая Михайло-
вича  Целковского. Это действитель-
но сильные духом, мужественные в 
делах и поступках люди. И помню, 
нам в детстве так хотелось быть 
на них похожими! - простыми, до-
ходчивыми словами рассказал на 
митинге герой других огненных 
испытаний Сергей Игольченко. Вы-
полняя интернациональный долг в 
Афганистане, танкист Игольченко 
попал в засаду душманов. Впере-
ди – горный завал, кругом рвутся 
гранаты и мины. А там, за завалом, 
ждут помощи наши бойцы. И Сергей 
не растерялся, мощью танка рванул 

вперёд… Так в мирное – казалось 
бы! – время Сергей Игольченко 
стал четырнадцатым бутурлинов-
цем  - Героем Советского Союза. А 
уроженец села Озерки Сергей Ани-
кин за мужество, проявленное при 
восстановлении конституционного 
строя в Чечне, посмертно удостоен 
звания Героя России.

- Мы сегодня не просто отдаем 
дань памяти наши землякам, про-
славившим наш край, - выступая 
на митинге, подчеркнул  участник 
Великой Отечественной войны, 
кавалер многих орденов и меда-
лей Василий Головков. - Лучшая 
память о Героях, о тех, кто отдал 
жизнь за Родину, – это добрые 
дела на благо родной земли. И 
нам, фронтовикам, очень отрадно 
осознавать, что таких добрых дел 
в нашем районе в последние годы 
становится заметно больше. 

Окончание | Страница 3

Под знаком добрых перемен
С места события | Восемьдесят пять велосипедистов приняли участие в велопробеге  

по улицам Бутурлиновки. Так, в старинном городке на юго-востоке Воронежской области начались 
праздничные мероприятия, посвящённые 85-летию Бутурлиновского  района

Возглавил колонну велосипедистов глава администрации 
района Юрий Матузов. крутил педали он легко и непри-
нужденно, увлекая за собой других и показывая, что  
спорт для него – дело привычное.

Литературно - музыкальная композиция у Аллеи Героев.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 26 сентября по 2 октября: 
27, пятница (пик с 7 до 9 часов);
28, суббота (пик с 12 до 15 часов); 
1, вторник (пик с 12 до 15 часов).

Татьяна дубКОВа, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.
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пОлитичесКий дНевНиК

Александра ГЛУХОВА
доктор политических наук, профессор вГУ

Минувшая неделя, как, впрочем, и предыдущие, была 
отмечена повышенной политической активностью рос-
сийского президента и министра иностранных дел. По-
сле удачных дипломатических инициатив в отношении 
сирийского конфликта Владимир Путин собрал в Сочи 
совещание глав-государств – участников Договора о 
коллективной безопасности (ОДКБ). Речь шла об угро-
зах, идущих из Афганистана: терроризм, наркотрафик и 
т.д. Вывод войск США и их союзников из этой страны и 
весьма вероятное возвращение к власти талибов создаёт 
серьёзные угрозы безопасности России и среднеазиатских 
республик.

Что же касается Сирии, то ситуация вокруг неё пока 
полностью не прояснилась, но дипломатический эффект 
от смелых предложений российской стороны сохраняет 
своё значение. Опасений перед экстремизмом действий 
Аль-Каиды, воюющей на стороне сирийских мятежников, 
добавил террористический акт в торговом центре столице 
Кении – Найроби, стоивший жизней 67 человек. Месть, 
организованная боевиками радикальной сомалийской 
группировки «Аш-Шабаб» в ответ на участие кенийских 
войск в Сомали, лишний раз продемонстрировала миру 
всю серьёзность опасности международного терроризма: 
«Аш-Шабаб» имеет тесные контакты с Аль-Каидой. Од-
нако утверждать опредёленно, что это изменит восприя-
тие сирийского конфликта лидерами ведущих мировых 
держав, пока преждевременно. На сирийском фронте 
переплелось такое количество противоречий, что делать 
какие-либо прогнозы – вещь крайне неблагодарная.

А вот в цивилизован-
ной Европе празднуют 
очередной успех парла-
ментской демократии. 
На выборах в немецкий 
бундестаг триумфальную 
победу одержала партия 
ХДС/ХСС, возглавляе-
мая нынешним канцле-
ром Ангелой Меркель. Впервые после объединения Гер-
мании эта партия получила такую весомую поддержку 
бундесбюргеров – 41,5 процента. Далеко позади остались 
традиционные соперники немецких консерваторов – 
социал-демократы (около 26 процентов). Пятипроцент-
ный барьер преодолели также Левая партия (8,6 про-
цента) и «Союз-90»/Зелёные (8,4 процента). Несмотря 
на ошеломляющий успех, которому искренне удивилась 
сама госпожа Меркель, сформировать однопартийное 
правительство не получится: для этого требуется абсолют-
ное большинство, т.е. 50 процентов плюс один голос. Это 
означает, что ХДС/ХСС сохранит за собой лидирующие 
позиции в правительстве, но будет вынуждена искать 
себе союзников. К сожалению, традиционный соратник 
христианских демократов – Свободная демократическая 
партия Германии – не смогла преодолеть проходной 
барьер, в силу чего осталась за рамками парламента. Сле-
довательно, А. Меркель придётся искать себе другого со-
юзника для того, чтобы сформировать новый кабинет. По 
образному выражению одного из немецких политологов, 
прозвучавшему сразу же после объявления результатов 
выборов, «Гулливер попал в плен к лилипутам».

Парламентские выборы в Германии продемонстрирова-
ли ряд интересных политических тенденций. Во-первых, 
партия ХДС/ХСС, правившая в период, не самый благо-
приятный для Германии и Европы, не только сохранила, 
но и серьёзно упрочила свои позиции. Это означает, что 
избиратели оценили успешность как её внутренней, так и 
внешней политики. Правда, сформировалась и довольно 
значительная масса тех, кто недоволен политикой страны 
в рамках Евросоюза. Партия так называемых «евроскеп-
тиков», дебютировавшая на этих выборах, получила 
весомую – для новичков - поддержку и остановилась 
буквально в шаге от заветного 5-процентного проходного 
барьера. Несмотря на то, что влиять на формирование 
нового кабинета министров «евроскептики» не могут, 
правящей партии таким способом послан чёткий сигнал: 
не все немцы в восторге от способов обеспечения евро-
пейского единства.

Другой особенностью является фактор лидерства. 
А.Меркель проявила себя очень сильной политической 
фигурой, с которой не смогли соперничать политики-
мужчины. Удачно найденный образ «заботливой ма-
мочки», пекущейся о немецком благополучии, сыграл 
свою позитивную роль. Но дело, разумеется, не только 
в имидже: деятельность немецкого канцлера признаётся 
эффективной даже её критиками, согласными с тем, что 
на своём посту она работает хорошо. Наглядное свиде-
тельство тому – положение дел в немецкой экономике, не 
просто лидирующей среди стран Евросоюза, но и вполне 
здоровой вне сравнений с кем бы то ни было. В таких си-
туациях избиратели обычно ценят стабильность, не хотят 
ничего менять и поддерживают действующую власть. Но 
у власти и даже у страны теперь появилось вполне кон-
кретное, узнаваемое лицо, и Германия превратилась из 
Deutschland в Merkelland, т.е. «страну Меркель».

В-третьих, сложившаяся ситуация не является для 
Германии чем-то принципиально новым и неразрешимым. 
Напротив, уже были примеры создания так называемых 
«больших коалиций», в которые вступали главные по-
литические соперники – христианские демократы и 
социал-демократы. И что удивительно, особенно для 
российских реалий, такие коалиции весьма успешно ра-
ботали. Скажем, нынешний главный оппонент А.Меркель 
– лидер социал-демократической партии Германии Пеер 
Штайнбрюк – одно время занимал пост министра фи-
нансов в её правительстве. Не исключено, что и в этот 
раз социал-демократы, получив возможность вступить в 
торг по поводу формирования правительства, затребуют 
себе именно министерство финансов – одну из ключевых 
должностей в любом правительстве. Во всяком случае, 
шанс заполучить ценный приз у них появился. В целом 
же неудачу социал-демократов эксперты связывают не 
только с благоприятной экономической ситуацией, «сра-
ботавшей» на ХДС/ХСС, но и ошибками избирательной 
кампании Штайнбрюка. 

Парламентские выборы в Германии имеют немало-
важное значение и для России. Германия традиционно 
считается крупнейшим российским торговым партнёром, 
импортёром российских энергоносителей. Во времена 
канц лерства социал-демократа Герхарта Шрёдера суще-
ственно улучшились также дипломатические и полити-
ческие связи, а также личные контакты лидеров Германии 
и России. Социал-демократы исходили и исходят из того 
принципа, что без России единой Европы быть не может, 
всячески способствуя сближению нашей страны с её 
европейскими партнёрами и сглаживанию острых углов 
во взаимоотношениях между ними. Кто теперь возглавит 
министерство иностранных дел, министерство финансов 
или министерство внешней торговли, пока неизвестно, в 
том числе и остающейся канцлером А.Меркель. Но если 
сложится очередная большая коалиция и эти посты будут 
предложены представителям социал-демократической 
партии, то для России это будет весьма благоприятным 
решением. С учётом, разумеется, того, что корректность, в 
том числе, и в сложных, деликатных вопросах двусторонней 
и мировой политики будет гарантирована с обеих сторон.

Триумф  
Гулливера

А.Меркель проявила 
себя очень сильной 

политической фигурой, с ко-
торой не смогли соперничать 
политики-мужчины.

Исаак ЗАГАйтОВ,
профессор

Иное дело, те трудности 
формирования государствен-
ного бюджета на 2014-2016гг., 
о которых в настоящее время 
идёт речь в высших эшелонах 
власти РФ. 

Обратим внимание, Пре-
зидент страны ставит задачу 
– рационализировать исполь-
зование проектируемых до-
ходов без ущерба для выпол-
нения ранее уже заявленных 
социальных обязательств и 
общего курса на развитие ин-
вестиционной деятельности. А 
вслед за этим из уст тех, кому 
предстоит реально выполнять 
поставленную Президентом 
задачу, громко звучат заявле-
ния о якобы невозможности 
выполнения инвестиционных 
программ, если затормозится 
наступление на доходы насе-
ления, в частности, если будет 
приостановлено дальнейшее 
повышение цен (тарифов). 
Одновременно СМИ готовят 
население к сообщениям о 
предстоящих сокращениях 
занятости на предприятиях, 
управляемых известными 
олигархами. Правительство 
утверждает проекты трёх-
летнего плана и бюджета, в 
которых предусматривается 
уменьшение затрат на обра-
зование и фундаментальную 
науку, при дальнейшем росте 
тарифов на ЖКХ. И всё это 
под обещания приоритетного 
решения проблем выполнения 
государством своих социаль-
ных обязательств. 

Но может быть, финансо-
вый потенциал России сегодня 
действительно в принципе 
не позволяет выполнить по-
желание Владимира Путина 
о параллельно позитивном 
развитии нашей экономики 
и социальной сферы? И не 
придётся ли об этом поже-
лании забыть, как забыли 
о показателях социально-
экономического развития на 
2008-2012гг., тем более что, 
судя по итогам последнего 
заседания правительства (18 
сентября), уже забыты недавно 
публиковавшиеся показатели 
«пятилетки эффективности» 
на период до 2018г. 

Отнесёмся с понимани-
ем к тем нашим руководите-
лям высокого ранга, которые 
пытаются объяснить свою 
управленческую беспомощ-

ность негативным влиянием 
на российскую экономику 
внешних факторов. В порядке 
самооправдания они так часто 
напоминают о скудости наше-
го государственного бюджета, 
что нам остаётся догадываться: 
они просто не способны зани-
маться увеличением доходной 
части бюджета. Что поэтому 
не случайно их «друзьями по 
несчастью» являются зару-
бежные упрямые либералы, а 
не лидеры Китая, Германии, 
США, которые добиваются 
экономического роста, ис-
пользуя потенциал совершен-
ствования государственного 
регулирования развития на-
родного хозяйства. 

Но обратим внимание, что и 
наши стратегические частные 
собственники тоже ссыла-
ются на якобы неблагопри-
ятные внешнеэкономические 
условия (снижение спроса 
мирового рынка на их про-
дукцию), требуя преодолевать 
экономические трудности за 
счет доходов государственного 
бюджета и затягивания поясов 
населения.

Они, конечно же, лукавят. 
Во-первых, умалчивая, что в 
последние два-три года миро-
вые цены остаются относи-
тельно высокими как раз на 
экспортируемое ими энер-
гетическое, рудное сырьё и 
металл. А во-вторых (и это 
главное), разве они настолько 
безграмотны, что не слышали 
о необходимости работать не 
на одном, а сразу на несколь-
ких рынках, имея в качестве 
самого надёжного – рынок не 
внешний, а внутренний. 

С к а ж е м ,  к т о  м е ш а л 
О.Дерипаске, М.Прохорову, 
А.Мордашову, В.Лисину рас-
ходовать свои баснословные 
доходы не на паразитическое 
потребление и не на вывоз их 
за границу? Почему бы им не 
вкладывать эти средства в авиа-
ционную промышленность, 
станкостроение, судостроение, 
сельмаш и другие отрасли, 
предъявляющие миллион-
нотонный спрос на металл? 
Разве в этом случае возникла 
бы проблема свёртывания при-
надлежащих им мощностей 
алюминиевой и сталелитейной 
промышленности? Помешало 
одно: эгоистический выбор 
между частными и государ-
ственными интересами. 

Судя по СМИ, большинство 
россиян считает, что главная 

причина трудностей нашего 
бюджета связана с расхищени-
ем государственных средств. 
При этом обычно ссылают-
ся на один триллион рублей 
«откатов» с государственных 
заказов, которые в своё время 
озвучил Дмитрий Медведев. 
Можно вспомнить еще и 4,5 
млрд. дол. (по нынешнему 
курсу 145 млрд. руб.) внеш-
него займа, отправленного, но 
не оприходованного в России 
перед дефолтом, следы от ко-

торого, якобы были замечены 
в Австралии; еще 13 млрд. руб. 
– это претензии прокуратуры 
к А.Бородину, возглавлявшему 
Банк Москвы, а ныне живуще-
му в Лондоне, и т.д. 

Однако не следует забывать, 
что казнокрадство – это беда не 
только современной России. 
Воруют и в США, и в Китае. В 
России воровали и при Петре I, 
и при Николае II. Воровали и в 
СССР. Правда, при Николае II 
воровали меньше уже потому, 
что весь бюджет составлял 
всего около двух нынешних 
триллионов рублей. Намного 
трудней было воровать в со-
ветской России, поскольку 
нельзя было присвоить себе не 
только завод, но даже подъезд 
многоэтажного дома, оставить 
детям в наследство 100 га зем-
ли, яхту, самолёт, и тем более, 
дворец за рубежом. 

Спору нет, воруют сегодня 
много, но даже если общая 
сумма казнокрадства достигает 
за год 3-4 триллиона рублей, 
то это лишь 13-17 процентов 
доходов бюджета, что никак 
не объясняет остроту пережи-
ваемых страной финансовых 
затруднений.

Поэтому заслуживает осо-
бого внимания мнение на 
этот счет такого сведущего 
человека, как бывший ми-
нистр труда, а ныне депутат 
Государственной Думы РФ,  
доктор экономических наук 
О.Дмитриева. Её мнение: в 
бюджете не хватает денег по 
вине правительства, которое 
ведёт финансовое хозяйство 
неграмотно, используя, как 
она считает, систему «пыле-
сосов», высасывающих из уже 

собранных в бюджет средств 
до 4-5 триллионов рублей. 

Простейший пример: раз-
мещение «подушки безопас-
ности» за рубежом под 1,5-2 
процента, при одновременном 
заимствовании в зарубежных 
странах под 7-8 процентов го-
довых. Примерно столь же пе-
чально для бюджета осущест-
вляется оборот части средств 
Пенсионного фонда, доходов от 
приватизации имущества, и др. 
Естественно, всё это в пользу 
тех структур (зарубежных и 
отечественных), с привлечени-
ем которых данные операции 
совершаются. 

Но мне бы хотелось об-
ратить внимание еще на одно 
обстоятельство. Почему в наш 
государственный бюджет на 

развитие экономики и соци-
альной сферы не поступает 
дополнительно даже не 4-5 
триллионов рублей, а много 
больше? 

Чтобы ответить на этот во-
прос, сначала примем к све-
дению, что в настоящее время 
ВВП РФ примерно равен ва-
ловому продукту, произведен-
ному в советской России в 
1989 году. Правда, в то время 
за счет такого объёма ВВП 
обеспечивался средний денеж-
ный доход не самых богатых  
80 процентов россиян в раз-
мере 2,96 прожиточного ми-
нимума (в 2012г. – около 2,2 
прожиточных минимумов). 

Кроме того, в 1989г. наши 
граждане получили бесплатно 
свыше 800 тыс. квартир (по 
нынешним ценам примерно 
на сумму 1,5 трил. рублей). Им 
было обеспечено бесплатное 
образование и лечение, для 
большей части студентов – 
стипендии в размере прожи-
точного минимума. Расходы на 
коммунальное хозяйство доти-
ровались государством на сум-
му в нынешних ценах – свыше 
0,6 трил. руб. Плюс дотации из 
бюджета на удешевление про-
изводства продуктов питания 
и всего детского ассортимента 
потребительских товаров; 
серьёзно дотировались, а по-
тому были более дешевыми (в 
пересчете на нынешние цены) 
транспорт, объекты культуры, 
отдыха, и т.д. 

Почему на всё это в про-
шлом находились деньги, а 
сегодня таких средств нет? За 
ответом обратимся к таблице.

Как видим, с примерно та-
ким же размером ВВП, какой 
в 2012г. имела РФ, советская 
России в 1989г. располагала 
доходом государственного 
бюджета почти на 18 трил. 
рублей большим. А всё это 
потому, что в условиях обще-
ственной собственности на 
базовые ресурсы в консоли-
дированный государственный 
бюджет поступало до двух 
третей ВВП, тогда как после 
захвата основной массы этих 
ресурсов олигархами в бюдже-
те удаётся аккумулировать в 
1,8 раза меньшую часть ВВП.

Отсюда и принципиально 
иной потенциал как эконо-
мического, так и социального 
благополучия. Были, бес-

спорно, и в советские годы 
немалые потери от ошибок в 
управлении развитием народ-
ного хозяйства. Были опреде-
лённые потери и от хищений 
на различных уровнях. Но 
тот факт, что и показате-
ли экономической мощи, и 
условия жизни населения по 
большому счету оказывались 
неплохими, однозначно сви-
детельствует – финансовые 
ресурсы, если они сосредо-
точены в руках государства, 
управляемого людьми поря-
дочными и неплохо профес-
сионально подготовленными, 
могут использоваться в инте-
ресах общественного прогрес-
са намного эффективней, чем 
тогда, когда они находятся 
в руках частных лиц, конку-
рирующих в перетягивании 
«одеяла» на себя. 

Думаю, что уже этого до-
статочно, чтобы осознать 
безосновательность надежд 
нашего ультралиберального 
руководства на оздоровление 
экономики с помощью новой 
волны приватизации и за-
тягивания поясов основной 
массы населения. Наоборот, 
нужно повысить роль государ-
ственного бюджета в развитии 
народного хозяйства. Для на-
чала, путём преобразования 
частных предприятий базо-
вых отраслей экономики – в 
функционирующие на основе 
государственно-частного парт-
нёрства. 

В принципе уже этого, ма-
лозатратного и технически не-
сложного мероприятия, ущем-
ляющего интересы только 
олигархов, будет достаточно, 
чтобы радикально сократить 
невозврат в страну экспортной 
выручки и отток капитала за 
рубеж, рационализировать 
структуру инвестиций и уве-
личить их народнохозяйствен-
ную эффективность. Но если 
таким способом удастся по-
высить удельный вес доходов 
государственного бюджета в 
ВВП России до показателей 
Норвегии, финансовые ресур-
сы правительства возрастут 
примерно на 14 трил. рублей. 

Тогда появится возмож-
ность ускорить рост производ-
ства в отраслях реальной эко-
номики, снизить зависимость 
от внешнеэкономической 
конъюнктуры, демократизи-
ровать систему социальных 
отношений таким образом, 
чтобы в итоге уменьшилась по-
требность в ныне раздутых за-
тратах на борьбу с хищениями 
и недобросовестной конкурен-
цией, на обеспечение внутрен-
ней безопасности и др. 

Правда, в этом случае по-
требуются адекватные изме-
нения в персональном составе 
управленческой элиты.

Показатели 1989 г. 2012 г.

ВВП, трил.руб., в ценах 2012 г. 61,2 62,6
Доходы государственного бюджета, 
трил.руб. в ценах 2012 г. 41,3 23,4

Место в мировой экономике 3 8
Естественный прирост населения,  
тыс. человек +578,6 -4,2

Место в Европе по величине  
естественного прироста населения 1 24

Показатели, в современных границах РФ

Почему не хватает денег?
Мнение учёного | Нужно повысить роль государственного бюджета в развитии народного хозяйства 
Нехватка денег – явление обычное как для семей-
ного, так и для государственного бюджета. Так было 
всегда и в богатых, и в бедных странах. Думаю, что в 
этом ничего плохого нет, если такого рода дефицит, 
не ухудшая условия нормального развития экономи-
ки и воспроизводства населения, только сдерживает 
неуёмные запросы. 

Общественная приёмная  
Воронежской городской Думы

Адрес: г.Воронеж, ул.Платонова, д.18, тел. (473) 220-77-20, 
222-74-01.  График приема: пн.-чт. 10.00 - 17.00, пт. 10.00 - 16.00, 
перерыв с 13.00 до 14.00 

Алексей ПетрОВ

Ежемесячно в Воронежскую 
городскую Думу поступает от 
граждан не один десяток офи-
циальных обращений. Как пока-
зывает статистика, четверть из 
них касается благоустройства 
городского округа. Например, 
воронежцы обращают внимание 
на необходимость установ-
ки остановочных павильонов, 
проведения ремонтных работ 
асфальтово-бетонного покры-
тия дорог. Волнуют горожан и 
социальные вопросы, такие как 
обязательная замена полисов 
медицинского страхования, 
решение проблемы дефицита 
мест в детских садах.

Ни одно из обращений не 
остается без внимания. Вот 
примеры лишь некоторых по-
ложительно решенных вопро-
сов за последние несколько 
месяцев:

-  В  перечень  объектов 
улично-дорожной сети для вы-
полнения ремонтных работ в 
2014 году включены улицы Куй-
бышева и Калининградская;

- произведен ремонт асфаль-
тового покрытия с организацией 
парковочных мест во дворе дома 
№ 189 по Ленинскому проспек-
ту, заасфальтирован двор дома 
№ 4 по ул. Димитрова;

- отремонтированы подъ-
ездные дороги к центру до-
полнительного образования 
«Реальная школа», ул. Менде-
леева, 12 и к «Центру развития 

ребенка – детский сад № 139», 
ул. Новосибирская, 31а;

- произведена опиловка и 
вырубка сухостойных деревьев 
во дворах домов № 53 и 73 
по ул. Ильича, № 115 по Ле-
нинскому проспекту, № 18 по  
ул. Платонова;

- благоустроены дворовые 
территории домов № 26 а по 
ул. Ленинградской и № 4 по 
ул. Электросигнальной. Здесь 
обустроены песочницы, покра-
шено игровое оборудование, 
отремонтированы лавочки и 
установлены урны;

- для формирования клумб, 
завезен грунт во дворы домов  
№ 40 и № 26 по ул. Вл. Невско-
го, № 4 и № 10 в пер. Парашю-
тистов;

- по многочисленным жало-
бам жителей частного сектора 
пер. Мурманского Ленинского 
района и ул. Радостной Ле-
вобережного района налажен 
систематический вывоз мусора 
с контейнерных площадок;

- оказано содействие в на-
правлении заявителя в БСМП 
№ 8 для проведения хирурги-
ческой операции.

Кроме того, даны много-
численные консультации по 
вопросам ЖКХ, таким как – 
создание ТСЖ, оформление 
земельного участка, оплата за 
общее имущество дома, прове-
дение капитального и текущего 
ремонта зданий, порядок рассе-
ления из ветхого и аварийного 
жилья и т.д. 

Работа по обращениям 
граждан

в ГОрОдсКОй дУМе

Коды и формы
Утверждена новая форма рас-

чёта по страховым взносам в ФСС 
РФ.

Минтруд России утвердил 
новую форму расчёта по начис-
ленным и уплаченным страховым 
взносам по обязательному соци-
альному страхованию на случай 
временной нетрудоспособности, 
в связи с материнством и по 
обязательному соцстрахованию 
от несчастных случаев на про-
изводстве и профессиональных 
заболеваний.

Новая расчётная форма при-
меняется, начиная с заполнения 
соответствующей отчётности за 
первое полугодие нынешнего 
года. Более подробную информа-
цию об изменениях можно найти 
на сайте Воронежского регио-
нального отделения ФСС РФ по 
адресу http://www.fss.vrn.ru/.

На курорт –  
бесплатно

В этом году 139 воронежцев 
смогут пройти бесплатное профи-
лактическое лечение в российских 
санаториях.

Их работодатели воспользо-
вались мерами государственной 
поддержки по предупреждению 
производственного травматиз-
ма. По данным регионального 
отделения Фонда социального 
страхования, чаще всего на про-
филактическое лечение своих 
работников направляют аграрии 
и промышленники. Самыми по-
пулярными реабилитационными 
центрами остаются Анапа, Астра-
хань и Волгоград.

Всего же за несколько лет 
укрепить своё здоровье и пред-
упредить профессиональные 
заболевания за счёт средств со-
циального страхования смогли 
около 1,5 тысячи жителей регио-
на, которые трудятся на опасных 
и вредных производствах.

Марина ПЛЕХАНОВА

сОциУМ

тамара ГАшИМОВА
Новохопёрский район

Строительство плаватель-
ного бассейна в Новохопёр-
ске близится к завершению. 
На сегодня отделка внутрен-
них помещений завершена 
на 85 процентов, ведутся 
работы по благоустройству 
прилегающей территории. 
За одну смену на шести до-
рожках бассейна длиной  
25 метров смогут заниматься 
42 человека.

- На первом этаже здания 
расположены холл, кафе-бар, 
гардероб, две раздевалки, 
душевые, санузлы, техниче-
ские помещения, сауна, - рас-
сказывает прораб, начальник 

участка Борис Соколов. – На 
втором – трибуны для зри-
телей, тренерская, зал для 
подготовительных занятий, 
раздевалки и санитарные по-
мещения. Срок сдачи объекта 
намечен на начало октября. 

Напомним, строительство 
современных спортивных 
объектов в Новохопёрском 
районе началось в 2009 году. 
За три года введены в экс-
плуатацию физкультурно-
оздоровительный комплекс 
«Хопер», стадион «Стар», 
культурно-спортивный ком-
плекс «Звездный», проведена 
реконструкция культурно-
спортивного комплекса 
«Кристалл». Теперь в районе 
проходят соревнования об-

ластного, межобластного 
масштаба по футболу, мини-
футболу, футзалу, самбо, дзю-
до, греко-римской борьбе, 
баскетболу, волейболу, сти-
левому каратэ. За 8 меся-
цев 2013 года спортсмены 
района приняли участие в  
74 соревнованиях районного, 
областного, регионального и 
всероссийскою уровней. В 
ближайшей перспективе – 
строительство физкультурно-
оздоровительного комплекса 
в селе Елань-Колено, рекон-
струкция спортивного зала 
в здании дома культуры в 
селе Ярки, реконструкция 
футбольных полей в поселке 
Новохоперском и селе Елань-
Колено. 

Бассейн откроют вовремя

Cлева направо – монтажник Сергей Козленко, крановщик Сергей Киселёв,  
прораб, начальник участка Борис Соколов, машинист бульдозера Александр 
Усталов, монтажник Алексей Котухов.
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Отсюда, от ставшей одной 
из самых ярких достоприме-
чательностей Бутурлиновки 
Аллеи Героев, праздник шагнул 
на улицы и площади города, в 
районный Дом культуры, в го-
родской парк.  В Доме культуры 
одними из первых пригласили 
на сцену Евгения Слухина и 
Тамару Боковую – их поздра-
вили  с присвоением звания 
«Почетный житель Бутур-
линовского муниципального 
района». А ряду бутурлиновцев 
– в их числе Николай Зенин, 
Василий Романцов, Наталья 
Субочева, Александр Горденин, 
Мария Горячих, Вера Сачивко, 
Серафима Шелковникова, Лю-
бовь Ругина и другие – были 
вручены медали «За вклад в 
развитие Бутурлиновского 
района».

А в городском парке уже с 
утра гостей ждали сельские 
подворья – Гвазденское, Кле-
повское, Карайчевское, Ниж-
некисляйское, Кучеряевское, 
Козловское. Ароматная, прямо 
из русской печи, с пылу, с жару 
картошка и соления, марино-
ванные грибы и копченое сало, 
пирожки с мясом и творогом, 
молоко и сметана, душистый 
чай – здесь было все или почти 
все, чем богат бутурлиновский 
край. А богат он прежде всего 
своим радушием, гостеприим-
ством, хлебосольством.

- И добрыми делами! – как 
давнего знакомого приглашая 
меня на Озерское подворье, 
рассказывает художественный 
руководитель Озерского сель-
ского Дома культуры Галина 
Горбунова. – Наш стадион, где 
играют в футбол и волейбол 
не только дети, но и взрослые, 
вы знаете. А нынешним летом 
рядом с ним появилась сель-
ская зона отдыха – построена 
детская спортивная площадка, 
оборудован пляж. Детские 
площадки, кстати, есть теперь 
на каждой улице. А ночью на 
улицах светло, почти как днем 
– более сотни светильников 
установили. Приезжайте, по-
смотрите. Я рада за Озерки, 
ставшие для меня второй малой 
родиной.

- А почему про пожарку ни-
чего не сказала, Галина Никола-
евна? – подслушав наш разго-
вор, считает важным дополнить 
его глава Озерского сельского 
поселения Владимир Загонов. 
И рассказывает: в Озерках 
теперь – своя пожарная часть 
и своя пожарная команда. Так 
что лето 2010 года теперь не 
повторится. Восстанавливает-
ся в селе и Вознесенский храм 
– это о его горькой участи по-
ведала как-то в своих стихах на 
страницах «Коммуны» Галина 
Горбунова…

– И у нас в селе тоже много 
нового, – вступает в беседу 
глава Гвазденского сельского 

поселения Иван Сокрюкин.  
Гвазда – одно из самых боль-
ших сёл района, здесь более 
1200 дворов, а жителей – поч-
ти две с половиной тысячи. 
И в этом селе 22 года – с той 
поры, как сгорел старый – не 
было клуба. И 22 года жители 
Гвазды были в молчаливом 
ожидании милости от властей. 
Но сегодня и в области,  и в 
районе – новейшая история. 
Глава районной администра-
ции Юрий Матузов счёл си-
туацию нетерпимой, посвятил 
в неё губернатора Алексея 
Гордеева, тот основательно 
вник в проблему – и новый 
Дом культуры в Гвазде, кото-
рый за красоту уже окрестили 
«барской усадьбой», ждёт 
своего торжественного откры-

тия. А детвора, не дожидаясь 
торжества, уже собирается 
там на репетиции, на занятия 
в различные кружки. А рядом 
с Домом культуры обустроен 
настоящий сквер – действи-
тельно, «барская усадьба»! 

– За такое понимание от 
нас, селян, огромное спасибо, 
– продолжает 
Иван Михай-
лович. – Ну и 
мы сами тоже 
подсуетились, 
на свои средства 
и с  помощью 
с е л ь х о з п р е д -
приятий таких, 
как ООО «Агро-
единство», КФХ 
«Шевцов В.М.», 
АПК «Славян-
ский», соорудили детскую 
площадку. Спорт – это дело 
очень хорошее. А кроме того, 
своими силами капитально 
отремонтировали мост через 
Осередь.

И такие радующие глаз 
перемены – практически в 
каждом поселении. В Ниж-
нем Кисляе, например, за 
последние два года рекон-
струировали школу, детский 
садик, построили пожарное 
депо, отремонтировали до-
рогу, больницу. Дорога с твёр-
дым покрытием проложена в 
селе Сериково. В Колодеевке 
отремонтировали Дом культу-
ры, где разместился и ФАП. С 
наступлением холодов новая 
котельная будет отапливать 
и Дом культуры, и рядом 
расположенную школу. Дом 
культуры отремонтировали и 
в Кучеряевке. В Елизаветино 
реконструирована школа, и 

там сейчас – целый социаль-
ный комплекс. В Васильевке 
обустроен парк, летом были 
оборудованы два пляжа…

Это и есть та практика со-
циально значимых дел, которая 
с приходом Юрия Матузова 
к руководству районом стала 
здесь нормой: «На примере 
конкретных дел и в городе, и 
в селах района люди должны 
видеть, что власть заботится о 
них и что жизнь, пусть и мед-
ленно, но меняется к лучшему. 
А придать этим переменам 
более быстрые темпы – это уже 
наша общая задача».

Особенно наглядно такой 
подход воплощается в самом 
райцентре. На окраине города, 
на землях бывшего плодосов-
хоза «Мичуринец», возводится 
новый комплекс центральной 
районной больницы – сначала 
поликлиника на 500 посеще-
ний в смену, а затем стационар 
на 195 коек. Вместе с быстро 
растущими современными 

жилыми домами в «Мичурин-
це» появятся школа на 792 
учащихся и детский сад на 
220 мест. Там же по програм-
ме «Газпром – детям» сейчас 
сооружается физкультурно-
оздоровительный комплекс 
с двумя бассейнами и целой 
тысячей зрительских мест. 
Добавьте сюда уложенное на 
многих улицах Бутурлиновки 
новое асфальтовое покрытие,  
приплюсуйте большую работу 
по благоустройству, по ремонту 
зданий –  и станет ясно, по-
чему бутурлиновцы пришли 
на праздник с хорошим на-
строением, и его не испортили 
даже дождь и пронизывающий 
ветер.

Самое важное, что после 
двух десятилетий нудного и 
тяжёлого безвременья Бу-
турлиновский район, издавна 
славившийся своими трудо-
выми свершениями, вновь стал 
привлекательным для инвесто-

ров. Более 150 человек обрели 
рабочие места  на заработавшем 
знаменитом Бутурлиновском 
ликёро-водочном заводе. Нача-
лась реализация масштабного 
проекта по строительству са-
харного завода-миллионника. 
Набирает обороты и уверенно 
выходит на проектную мощ-
ность – содержание 1800 голов 
дойного стада и интенсивный 
откорм 13600 бычков – АПК 
«Бутурлиновский агроком-
плекс», что стало возможным 
благодаря мощным инвести-
ционным вложениям санкт-
петербургского концерна «Дет-
скосельский».

– Но это, – не успевает по-
вторять глава администрации 
Бутурлиновского района Юрий 
Матузов, – только начало. Нам 
нужна современная, дина-
мичная экономика, способная 
поднять жизнь людей на до-
стойный уровень. Собственно, 
ради этой высокой цели мы и 
работаем.

Уместно отметить: свой  
вклад в возрождение тради-
ций лидерства, утраченных 
районом в непростые 90-е годы, 
вносят и члены Бутурлинов-
ского землячества в Воронеже. 
Это Виктор Колесников, Алек-
сандр Кошеленко, Василий Зе-
ленин, Юрий Якушев, Виктор 
Найденов и другие. Оставив 
в своё время яркий след на 
бутурлиновской земле, они и 
сегодня считают своим долгом 
жить интересами земляков. 
И 85-летие района стало для 
них тоже большим событием и 
личным праздником.

- У района – большой по-
тенциал, славные традиции, 
- рассказал член Бутурлинов-
ского землячества в Воронеже 
известный и уважаемый в обла-
сти аграрий Анатолий Съянов. 
– И оценивая то, как сегод-
няшняя власть в районе чётко 
и целеустремленно берется за 
решение задач экономического 
и социального развития, мы 
верим: этим замыслам суждено 
воплотиться в жизнь.

…А вечером над Аллеей Ге-
роев, над помолодевшими ули-
цами и площадями старинного 
города вспыхнули огни празд-
ничного фейерверка. Отдавая 
должное славному прошлому, 
достойному настоящему, зовя 
на новые добрые дела на благо 
родной земли.

Бутурлиновский район 
как административно-

территориальная единица был 
образован в составе Центрально-
Чернозёмной (позже Воронежской) 
области Постановлением ВЦИК и 
Совнаркома РСФСР в 1928 году.

Город  
и его буквы

«Волшебное слово» 
остановило дождь
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Асмик МАДОЯН

Проходит она в рамках фестиваля «Чернозём» в 
галерее «Х.Л.А.М». Флоренский в первую очередь 
известен как один из организаторов знаменитого дви-
жения - группы художников «Митьки», некоторые его 
работы находятся в фондах Государственного Русского 
музея, Эрмитажа, Третьяковской галереи и других 
музеев России. В течение последних лет он создавал 
портреты-зарисовки таких городов, как Тбилиси, Пе-
тербург и Иерусалим.

Выставка в воронежской галерее посвящена пейзаж-
ным зарисовкам некоторых уголков Санкт-Петербурга. 
Выбор показа в нашем городе именно этой азбуки 
связан с тем, что его с Питером многое объединяет:  
Петр I, строительство флота, стремление стать куль-
турной столицей. 

- Петербург – родной город художника. В его работах 
мы видим не изнанку города и не его глянцевую сторону, 
изображённую в туристических справочниках. У Фло-
ренского ощутимы традиции авангарда двадцатого века 
и «митьковская» манера, - отмечает директор галереи 
Алексей Горбунов.

На выставке представлены все буквы русского ал-
фавита. К примеру, на букву «Е» художник изобразил 
Елагин остров, Елагин дворец и ель, а на букву «С» - 
Смоленское кладбище, реку Смоленка, собаку и снег. 
Все работы, составившие «Петербургскую азбуку», были 
нарисованы Флоренским в его мастерской в Кузнечном 
переулке.

- Цель нашей выставки не только познакомить с ис-
кусством Флоренского, но и заинтересовать спонсоров 
в необходимости создания воронежской азбуки. Я начал 
уже готовить шпаргалки Александру, обдумываю, на ка-
кие буквы и какие уголки Воронежа можно изобразить. 
Например, буква «Ы» - это, скорее всего, Каменный 
мост, - делится с нами задумками Алексей Горбунов.

Галерея «Х.Л.А.М» уже сотрудничала с Александром 
Флоренским. В 2008 году, сразу же после осетино-
грузинского конфликта, он привез на выставку в Во-
ронеж из Тбилиси свою коллекцию картин грузинских 
художников.

Виталий ЧерНикОВ

«Волшебное слово» - так называется диск, записан-
ный Ярославом Борисовым, Александром Битюцких и 
Геннадием Чухловым в Санкт-Петербурге и выпущен-
ный известным российским лейблом Solyd Records. 
Прежде записи трио, ярко работающего на стыке джаза, 
авангарда и академической музыки, выкладывались 
в Интернете. Наверное, во многом благодаря ему об 
этих воронежцах узнали слушатели в разных уголках 
страны. 

Концерт в книжном клубе «Петровский» входил в 
программу фестиваля современного искусства «Черно-
зём» - Ярослав Борисов курирует его музыкальную про-
грамму. Незадолго до презентации «Волшебного слова» 
музыканты вернулись из летнего турне в рамках про-

екта «МузЭнерго». Трио 
отыграло 17 концертов, 
выступив в Электростали, 
Рязани, Новокузнецке, 
Новосибирске, Красно-
ярске, Челябинске, Шу-
шенском.

Проливной дождь и 
автомобильные пробки не 
смогли остановить люби-

телей современной музыки. В зале «Петровского» в тот 
вечер не было свободных мест. 

- Сегодня был очень непростой день, наполненный 
различными переживаниями, приятными и неприят-
ными событиями, - признался Ярослав Борисов прежде 
чем занять своё место у рояля. – Но они никак не могут 
омрачить радости, которую мы чувствуем. Мы предста-
вим почти весь альбом: одну композицию можно будет 
услышать только на диске. 

Сначала прозвучали более ранние композиции 
Happy55. Не обошлось на концерте и без сюрпризов. 
Трио исполнило свою версию произведения Белы 
Бартока. А ещё – композицию на стихи Беллы Ахма-
дулиной, посвящённые художнику Виктору Борисову-
Мусатову – с участием приглашённой вокалистки Юлии 
Паршиной. Оказывается, в планах Happy55 – запись 
программы на стихи любимых поэтов. 

ФеСтивАль

В Воронеже открылась выставка Александра 
Флоренского «Петербургская азбука».

Прошла презентация альбома воронежской  
группы Happy55. 

Буква «Ш» по-питерски.

На сцене – Happy55.
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Под знаком добрых перемен

Велопробег по улицам Бутурлиновки возглавил  
глава администрации района Юрий Матузов.

Когда настроение хорошее, тогда и песня звонкая.

Виталий ЧерНикОВ 
Фото автора

- В Воронежском театре 
оперы и балета я работаю 39 
лет. Из них 33 являлся со-
листом оперы, четверть века  
руковожу театром. Поэтому 
считаю, что заслужил право 
думать, анализировать, делать 
выводы касаемо культурной 
среды и культурной полити-
ки нашего региона. В конце 
концов, защищать мой родной 
дом-театр, - заявил он. 

По мнению авторов гла-
вы доклада «Академическая 
музыка» - председателя Во-
ронежской композиторской 
организации Евгения Трем-
бовельского, проректора по 
научной работе ВГАИ Ольги 
Скрынниковой и музыкаль-
ного продюсера Алексея Три-
фонова, ситуация в театре 
критическая. В здании ни разу 
не был проведён капремонт, 
видны трещины в стенах, 
акустика зала не отвечает па-
раметрам, необходимым для 
качественного исполнения 
оперного спектакля, отсут-
ствует современная маши-
нерия и т.д. Театр и вправду 
нуждается в ремонте, но Игорь 
Непомнящий отрицает вину в 
том руководства: 

- Хочу представить вам на 
обозрение проектно-сметную 
документацию, на которую 
бюджетом Воронежской обла-
сти потрачено 12 миллионов 
рублей, и экспертное заклю-
чение, которое является осно-
ванием для начала ремонтных 
работ. Срок их действия истёк 
в 2009 году, то есть перед вами 
лежит груда макулатуры це-
ной в 12 миллионов рублей, 

- затем он показал 
журналистам свои 
письма в инстанции 
с просьбой объявить 
конкурс на  произ-
водство работ по 
кап ремонту и рекон-
струкции здания. 

Разговоры о ре-
монте велись в 2010 
году. Шла подготов-
ка к первому Платоновскому 
фестивалю, и остро встал 
вопрос: соответствует ли сце-
на оперного современным 
требованиям? «Коммуна», со 
ссылкой на тогдашнего руко-
водителя областного управле-
ния культуры Ивана Образ-
цова, сообщала: «Как только 
завершится реконструкция 
старого здания Воронежского 
академического театра драмы 
имени А.В.Кольцова и его 
труппа вернётся в свой дом, 
в помещения на Советской 
площади переедет на время 
ремонта труппа оперного». Но 
помещение было преобразова-
но в Концертный зал. По сло-
вам Непомнящего, это авто-
номное учреждение культуры 
имеет возможность «доходы о 
своей деятельности тратить по 
своему усмотрению, в отличие 
от нашего театра». Начало 
реконструкции оперного пла-
нировалось начать в 2013-2014 
годах, ибо «оттягивать дальше 
уже невозможно». Игорь Не-
помнящий задаётся вопросом: 
куда будет переезжать театр со 
всеми костюмами, оборудова-
нием, реквизитом? 

Он опровергает утверж-
дение, что цены на билеты 
в 2012-2013 годы выросли в 
10 раз. Оспаривает и то, что 
акустика зала не отвечает па-

раметрам, демонстрируя экс-
пертное заключение, авторы 
которого признают акустику 
«в целом хорошей». Недо-
статки можно устранить, по 
мнению Непомнящего, не 
очень затратными способами. 
Утверждение, что сценическое 
пространство используется 
лишь на треть, он назвал бре-
довым. 

Факты, изложенные им и 
авторами доклада, безусловно, 
нуждаются в проверке. Воз-
можно, письмо Непомнящего 
губернатору её спровоцирует? 
Увы, на пресс-конференции 
конкретные претензии, кото-
рые могут быть подтверждены 
документами, постепенно 
отошли на второй план. Место 
цифр и фактов заняли идеоло-
гические ярлыки. Заслужен-
ный артист России Александр 
Назаров около получаса за-
читывал по бумажке текст, по 
содержанию напоминающий 
типовой советский донос, 
где фразы, которые имело бы 
смысл всерьёз обсуждать (на-
пример, опасения, что театр 
лишат труппы и превратят 
в антрепризу), тонули в по-
токе демагогии: «Помнится, 
Бояков  изволил выразить-
ся, что под впечатлением от 
Платоновского фестиваля 
спустя 15 лет вырастут новые 

Стравинские. Почему имен-
но Стравинский? Не потому 
ли, что он жил и работал за 
рубежом?». Не обошлось без 
рассказа о мифических «пла-
не Даллеса» и «пропаганде 
гомосексуализма»; попутно 
Назаров поведал, что в кино-
театре «Спартак» показывают 
фильмы, «пропагандирующие 
преступность и чувственные 
наслаждения». 

У подобного стиля полеми-
ки – давняя традиция, лишь 
развитая советскими чинов-
никами для подавления не 
соответствовавших соцреали-
стическому формату творцов. 
Историк Андрей Крусанов в 
своём труде «Русский аван-
гард» цитирует дореволюци-
онные газеты ультраконсер-
ваторов – по тону и уровню 
аргументации это ничем не 
отличается от речи Назарова. 
«Нет у России большего врага, 
чем её нынешняя литература», 
футуризм придумали «враги 
России» с целью «разруше-
ния нравственного чувства 
русского народа, его любви 
к Богу, Царю и Родине». Уж 
сто лет прошло, Маяковский, 
Хлебников и их соратни-
ки стали классиками, а нас 
продолжают пугать: «То, что 
происходит в нашем регионе, 
может привести не только к 
уничтожению русской культу-
ры, но и к уничтожению всей 
страны!». Пара слов, услы-
шанных в стихах молодой 
поэтессы Веры Полозковой, 
так шокировали дирекцию 
оперного, что Непомнящий и 
Назаров возвращались к ним 
раз шесть. Интересно, что ска-
зал бы на это Сергей Есенин, 
позволявший себе куда более 
смелые образы. 

Конечно,  эстетические 
взгляды Игоря Непомнящего 
и Александра Назарова – их 
личное дело; это не должно 
влиять ни на их карьеру, ни на 
судьбу оперного. Игорь Ми-
хайлович как директор имеет 
право влиять на репертуарную 
политику театра и на то, какие 
гастролёры могут выступать 
на его сцене. В начале сезона 
здесь покажут спектакль по 
творениям Карла Орфа. В 

главе «Воронежского пульса» 
о театрах, написанной крити-
ком Надеждой Роготовской 
(Воронеж) и  продюсером 
Марией Кублановой (Мо-
сква), отмечено сотрудниче-
ство с гордостью российской 
балетной сцены, народным 
артистом СССР Владимиром 
Васильевым, поставившим в 
Воронеже «Анюту», «Золуш-
ку», «Макбет». Инициирован-
ный им Вечер современной 
хореографии стал одним из 
ярчайших событий третьего 
Платоновского фестиваля. И 
ведь наверняка кто-нибудь 
заявит, что этот прекрасный 
проект руководимого Игорем 
Непомнящим театра возник с 
целью «разрушения традиций 
русского балета»! 

Воронежцы имеют право 
смотреть (или не смотреть) и 
классическую оперу, и экспе-
риментальный спектакль, спо-
собный кого-то шокировать, а 
иных усыпить. Слушать му-
зыку не только Чайковского 
или Кальмана, но и Шнитке, 
Штокхаузена, Шёнберга или 
«работавшего за рубежом» 
Стравинского. Посещать кон-
церты не только Мацуева и 
Гергиева, но и Московского 
ансамбля современной му-
зыки. У нас появилась такая 
возможность. И мы ею вос-
пользуемся, что бы ни думал 
по этому поводу Александр 
Назаров. 

Один из инициаторов ис-
следования Геннадий Чер-
нушкин подчеркнул, что «при-
ветствует «противостояние» 
мнений, которое вызвало ис-
следование, однако не считает 
правильным, если кто-либо 
будет уволен только за ре-
плику, высказанную в пику 
авторам доклада». Пожелаем 
Игорю Непомнящему, чтобы 
на его письмо пришёл ответ, и 
был бы он – в первую очередь 
– справедлив. Чтобы судьбу 
руководимого им театра реша-
ли не исходя из соображений 
коньюнктуры. Ведь кто бы ни 
был тут прав, действительно 
неясно, где же мы увидим 
спектакли оперного, когда 
начнётся долгожданная ре-
конструкция здания. 

Обойтись без ярлыков  
культура | Директор Воронежского театра оперы и балета не согласен с оценкой экспертами своей работы 
Обнародованная версия доклада 
«Воронежский пульс. Культурная среда 
и культурная политика» предсказуемо 
вызвала реакцию разнообразную. 
Необходимость анализа ситуации 
назрела давно. Но можно ли признать все 
замечания экспертов справедливыми? 
Кажется, наиболее критично отозвались 
они о Воронежском театре оперы и 
балета. Его директор, Заслуженный артист 
Российской Федерации Игорь Непомнящий 
изложил свою точку зрения журналистам. 

Игорь Непомнящий  
на пресс-конференции.

В село –  
с дипломом

В Эртильской районной 
больнице появился новый 
педиатр. Екатерина Мым-
рикова поступила на пе-
диатрический факультет 
Воронежской медакадемии 
по целевому направлению. 
После окончания интерна-
туры приехала работать  в 
свой район. По словам за-
местителя главного врача 
по медицинскому обслужи-
ванию населения Марины 
Фурсовой, Екатерину под-
держивают более опытные 
коллеги. Юные пациенты и 
их родители довольны рабо-
той молодого специалиста.

На «Газели» –  
к победам

Х о х о л ь с к а я  д е т с к о -
юношеская спортивная шко-
ла получила новый микроав-
тобус. Долгожданный транс-
порт ребятам вручили как раз 
в канун начала учебного года. 
Первые выезды спортсменов 
запланированы на сентябрь – 
в районе пройдут зональные 
состязание по футболу. А 
вот в октябре новый тран-
спорт повезёт спорт сменов в 
Новую Усмань, где состоится 
легкоатлетический кросс 
и первенство по русской 
лапте.

Праздник  
с котёнком 

Воронежский лицей №4 
провёл «Праздник улицы 
Лизюкова». В гости к ре-
бятам пришёл ставший её 
символом котёнок. По тра-
диции был организован кон-
курс домашних питомцев, 
а также выставки поделок 
и рисунков лицеистов. В 
празднике принял участие 
коллектив библиотеки №26. 
Её заведующая Татьяна  
Малашевская провела вик-
торину, благодаря которой 
многие ребята узнали, что 
историю про котёнка при-
думал воронежский писа-
тель и сценарист Виталий 
Злотников. 

Анастасия ВоронинА,  
Марина ПЛЕХАноВА,  

Василий ЧЕрноусоВ. 

веСти 

Прежде записи трио, 
ярко работающего 

на стыке джаза, авангарда 
и академической музыки, 
выкладывались в 
Интернете. 
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Полное фирменное наименование Общества: За-
крытое акционерное общество «Яменское».

Дата проведения внеочередного общего собрания 
ЗАО «Яменское»: 20.09.2013 г.

Место проведения внеочередного общего собрания: 
396005, Воронежская область, Рамонский район,  
с. Ямное, ул. Дружбы, 1-а, оф. 1.

Форма проведения внеочередного общего собра-
ния: совместное присутствие (собрание).

В состав счетной комиссии входят: Коркола  
Ю. П., Фомина В. А., Митусова В. М. 

Председатель общего собрания – Чаплыгин О. И.
Секретарь общего собрания – Хоненко Р. Н.

ПОВестКА ДнЯ:
1. Об утверждении промежуточного ликвидацион-

ного баланса ЗАО «Яменское». 
2. Об оценке имущества ЗАО «Яменское».
Первый вопрос, поставленный на голосование: 

«Утвердить промежуточный ликвидационный баланс 
ЗАО «Яменское».

Число голосов, которыми обладали лица, включен-
ные в список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании, по первому вопросу повестки дня общего 
собрания составляет 2 000 000 голосов.

Число голосов, которыми обладали лица, приняв-
шие участие в общем собрании, по первому вопросу 
повестки дня общего собрания составляет 1 520 000 
голосов.

Кворум для голосования по первому вопросу по-
вестки дня общего собрания имеется.

Итоги голосования:
«за» - 1 520 000 голосов;
«против» - нет;
«воздержались» - нет.
Принятое решение по первому вопросу: «Утвер-

дить промежуточный ликвидационный баланс ЗАО 
«Яменское».»

Второй вопрос, поставленный на голосование: 
«Предоставить ликвидационной комиссии ЗАО «Ямен-
ское» право проводить рыночную оценку имущества 

ЗАО «Яменское» без обращения к независимым 
оценщикам.»

Число голосов, которыми обладали лица, включен-
ные в список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании, по второму вопросу повестки дня общего 
собрания составляет 2 000 000 голосов.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем собрании, по второму вопросу повестки 
дня общего собрания составляет 1 520 000 голосов.

Кворум для голосования по второму вопросу по-
вестки дня общего собрания имеется.

Итоги голосования:
«за» - 1 520 000 голосов;
«против» - нет;
«воздержались» - нет.
Принятое решение по второму вопросу: «Предоста-

вить ликвидационной комиссии ЗАО «Яменское» право 
проводить рыночную оценку имущества ЗАО «Яменское» 
без обращения к независимым оценщикам.»

Председатель ликвидационной комиссии  
ЗАО «Яменское» О. И. Чаплыгин

Отчет об итогах голосования на внеочередном  
общем собрании ЗАО «Яменское»

Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии 
вакансий по должностям судей и проведении конкурса на их замещение:

председатель Грибановского районного суда  ............................................................................................. 1 ед.
судья Борисоглебского городского суда ........................................................................................................ 1 ед.
мировой судья судебного участка № 10 в Коминтерновском районе г. Воронежа .............................. 1 ед.

Выдача необходимых бланков, приём заявлений для участия в конкурсе и документов, указанных в пункте 6 
статьи 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», производится квалификационной коллегией судей 
Воронежской области ежедневно в рабочие дни с 14 до 18 часов в Дополнительном здании Воронежского област-
ного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д.41 ком. 25). телефоны для справок: (473) 222-64-90; 271-99-80.
Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – http: //vor. vkks. ru, раздел 
«Воронежская область».
Завершится прием документов 31 октября 2013 года в 16 часов (время московское).
Рассмотрение поступивших заявлений состоится 18 декабря 2013 года с 14.00 в Дополнительном здании 
Воронежского областного суда (г. Воронеж ул. Орджоникидзе, 41 ком. 28). 

ИнформацИонное сообщенИе
Круглую печать 
садоводческого 

некоммерческого 
товарищества им.Мичурина 

Новоусманского района 
Воронежской области  

без логотипа 

считать  
недействительной.

Правление СНТ им.Мичурина.

ООО «СтрОйАрт» СООбщАет, 
что 04.09.2013 года введены в эксплуатацию 

1-6 подъезды жилого дома №35  
по ул.Антонова-Овсеенко в г.Воронеже

Участникам долевого строительства в течение одного месяца 
со дня выхода данного объявления необходимо обратиться 
по адресу: 394000, г.Воронеж, ул.Ф.Энгельса, д.64-а (ТЦ 
«Атмосфера»), 7 этаж, офис 26 и принять объекты долевого 
строительства у застройщика.

Часы приема: понедельник-четверг с 17.00 до 19.00.

КОРОТКО

twitter.com/KommunaNews
обо всём

Реклама.

ВнИманИе: ПоДПИсКа!
По 25 декабря в любом почтовом отделении Воронежской об-
ласти можно оформить  подписку на газету «Коммуна» на первое 
полугодие 2014 года. Индивидуальные подписчики смогут под-
писаться на газету «Коммуна» по индексу 51156, цена 390 руб. 48 коп.  Для 
пенсионеров и инвалидов – индекс 51160, цена 375,48 руб. «Почта России» 
предоставляет 20-процентную скидку от стоимости услуг по подписке и 
доставке газет и журналов ветеранам, участникам Великой Отечественной 
войны, инвалидам I и II групп. Для получения скидки необходимо предъявить 
соответствующее удостоверение.
Юридические лица оформят подписку по индексу 51214,  
цена 525 руб. 48 коп. Ре

кл
ам

а

ДОМОстРОИтельный КОМбИнАт ПРОВОДИт 

ЗасеЛенИе ЖИЛЫХ ДомоВ,
расположенных по адресам: 

ул. Междуреченская, д. 1а (поз. 13) –
дата заселения 10 октября 2013 года 

и ул. Березовая роща, д. 54/2  
(ул. Березовая роща, 54, поз. 2) 
дата заселения 10 октября 2013 года.

Начало заселения в 9.00. При себе иметь паспорт  
и правоустанавливающие документы.

Справки по тел. (473) 263-99-77 с 8.30 до 17.30.

реклама

*Расчет предоставлен справочно, согласно программе ипотечного кредитования ОАО «МИнБ» для строящихся 
и готовых аккредитованных объектов. Полная стоимость расчетной строящейся квартиры 1 300 000 рублей, 
первоначальный взнос - 50% от стоимости квартиры, срок кредита - 20 лет, ставка по ипотеке - 12,5% годовых. 
Полный перечень объектов и расчет стоимости ипотеки в филиале ОАО «МИнБ» в г. Воронеже.

ДОСТУПНАЯ
ИПОТЕКА!

Р
ек

ла
м

а.

Из Перу – с медалями
В столице Перу Лиме прошёл чемпионат мира по 

стендовой стрельбе. Для стрелков этот турнир являлся 
кульминацией всего сезона. Все российские спортсмены 
прошли многоэтапную систему отбора, чтобы отпра-
виться в Южную Америку. Сборную России на турнире 
представляли пятнадцать спортсменов, и среди них 
Елена Ткач.

Участие в чемпионате стало удачным для прослав-
ленной воронежской спортсменки. В составе сборной, 
где Елена выступала с москвичкой Ириной Ларичевой 
и липчанкой Татьяной Барсук, она завоевала серебро. 
Не осталась без награды Елена и в личном первенстве, 
завоевав бронзовую медаль. В финальную шестёрку 
Ткач вошла с высоким результатом - 70 очков. Такой на-
брали ещё две спортсменки. Победители определялись 
в так называемой «перестрелке». В матчевой встрече за 
третье место Елена Ткач оказалась точнее американки 
Рейчел-Линн Хейден. А на высшую ступень пьедестала 
почёта поднялась итальянка Джессика Росси, которая 
в финале победила японку Юку Накаяму.

Праздник удался
В минувшую субботу воронежцы отметили День 

города. Как сообщил сайт спортуправления, на сцене 
у магазина «Утюжок» прошёл спортивный праздник 
с участием воронежских спортсменов. В начале перед 
собравшимися выступили спортивные руководители 
управлений физической культуры и спорта Воронеж-
ской области Владимир Кадурин и города Воронежа 
- Евгений Готовцев. Они поздравили воронежцев с 
праздником, а также вручили нескольким воронежским 
спортсменам удостоверения и значки мастеров спорта 
и мастеров спорта международного класса.

А затем начались показательные выступления. Своё 
мастерство в этот день продемонстрировали акробаты, 
гимнастки, танцоры из федерации спортивных танцев, 
представители различных видов единоборств: ушу, 
ашихара-каратэ и других.

Но это была не единственная площадка, где воронеж-
цы могли увидеть выступления спортсменов. На площади 
Ленина, перед Кольцовским сквером, прошла традицион-
ная уже Ярмарка спорта. Этот проект стартовал три года 
назад и задумывался как демонстрация достижений всех 
существующих в области спортивных федераций. 

Начали с поражения
Новый сезон женский баскетбольный клуб «Воронеж-

СКИФ» вновь проведёт в Суперлиге - втором по зна-
чимости российском турнире. Подготовку к первенству 
и Кубку страны подопечные Станислава Истомина 
начали ещё в середине июля в родном городе. А совсем 
недавно «Воронеж-СКИФ» провёл зарубежный пред-
сезонный сбор, который прошёл в белорусском городе 
Речицы близ Гомеля. Организаторы сбора создали для 
гостей отличные условия для тренировок, но не смог-
ли организовать обещанный ранее турнир с участием 
сильнейших команд Белоруссии и Украины. В итоге 
воронежцы ограничились проведением контрольных 
игр. Баскетболистки «Воронеж-СКИФ» по два раза 
обыграли гомельский коллектив «Сож-ГТУ» - 54:36 и 
81:60 и гродненскую «Викторию» - 71:52 и 68:31.

В эти дни в Воронеже проходят игры второго этапа 
Кубка памяти Валерия Кузина, в котором за един-
ственную путёвку в «Финал четырёх» борются четыре 
команды. К сожалению, начали турнир воронежские 
баскетболистки с поражения от «Ставропольчанки-
СКФУ» со счётом 57:59. Об итогах турнира читатели 
«Коммуны» смогут узнать в следующем выпуске 
«Спортивной панорамы».       

Ещё одна «Энергия»
Ещё одна команда под названием «Энергия» появи-

лась на спортивной карте Воронежской области. В 
прежние годы женский гандбольный коллектив, пред-
ставлявший столицу Черноземья в чемпионатах Рос-
сии, носил название ШВСМ. Теперь же в Первенстве 
России по гандболу среди женских команд Высшей 
лиги заявлена воронежская «Энергия». В стартовом 
туре, прошедшем в подмосковном Звенигороде, наша 
команда провела сразу пять матчей и во всех уступила: 
тольяттинской «СДЮСШОР-Олимп» - 25:50, москов-
ской «СДЮСШОР-53-Вешняки» - 21:37, уфимской 
«Алисе-БГАУ» - 23:45, екатеринбургскому «УПИ» - 
33:44 и местной команде «УОР-Звезда» - 22:55. С 1 по 
7 октября в Санкт-Петербурге пройдут матчи второго 
тура, где «Энергия» по два раза сыграет с «Ярославной» 
(Ярославль), «Соколом» (Брянск) и местной командой 
«Кировчанка-СДЮСШОР». Всего в турнире Высшей 
лиги принимают участие двенадцать команд.

Впереди – матч лидеров
В десятом туре первенства России среди команд тре-

тьего дивизиона МОА «Черноземье» приняли участие 
все четыре коллектива, представляющих Воронежскую 
область. По воле календаря футболисты россошан-
ского «Химика» три недели оставались «вне игры», 
и эта пауза не пошла команде на пользу. Выступая в 
гостях, подопечные Владимира Силованова проиграли 
«Цементу» из Михайловки со счётом 1:3. Отметим, 
что после первого тайма гости вели в счёте, но второй 
отрезок матча футболисты ФК «Химик-Россошь» про-
сто провалили.

Аккурат в День города один из лидеров турнира 
- «Выбор-Курбатово» проэкзаменовал аутсайдера - 
ФЦШ-73. Надо признать, что «школьники» (а название 
команды расшифровывается как «Футбольный центр 
школы №73») экзамен не сдали, проиграв по всем 
статьям - 0:6.

Крупный счёт был зафиксирован и ещё в одном 
матче тура, в котором дублёры «Факела» на выезде 
проиграли тамбовской «Академии футбола» - 1:4. Ре-
зервистам «Факела», оказавшимся на дне турнирной 
таблицы, нужно брать пример с команды «Салют-М». 
Их сверстники из Белгорода выступают гораздо успеш-
нее, и при этом отбирают очки у фаворитов. К примеру, 
«Выбор-Курбатово» не досчитался двух очков в матче 
с неуступчивыми дублёрами «Салюта». А в минувшем 
туре «Салют-М» на своём поле сыграл вничью 0:0 и 
новомосковским «Химиком», имевшим до этого матча 
стопроцентные победные показатели. Таким образом, 
по потерянным очкам «Выбор-Курбатово» догнал «Хи-
мик», имея одну игру в запасе. В субботу, 28 сентября, 
в Новомосковске пройдёт очная встреча двух лидеров 
Первенства МОА «Черноземье», от итогов которой во 
многом будет зависеть судьба золотых медалей.  

Леонид ХРУЩЁВ.

ольга КудрЯШова

28 сентября при поддержке  
областного департамента об-
разования, науки и молодёжной 
политики области в Воронеже 
пройдёт большая городская игра 
«Бегущий город». Её цель – рас-
сказать о Воронеже, показать его 
красоту и самобытность.

В игре примут участие не-
сколько десятков команд. Каждая 
из них получит список адресов 
и отправится на поиски кон-
трольных точек, разбросанных 
по улицам города. На указанных 

местах команды должны будут 
внимательно осмотреться и найти 
интересные детали. Чем боль-
ше контрольных точек посетит 
команда, тем лучше. Во время 
прохождения маршрута будет 
разрешено пользоваться картами, 
телефонами и навигаторами.

В игре существует несколько 
категорий: пешеходная, беговая, 
велосипедная, для любителей 
кататься на роликах и для лю-
бителей разгадывать загадки. 
У каждой категории будет свой 
весьма необычный маршрут. Ор-
ганизаторы игры хотят показать 

живой, развивающийся город, 
поэтому контрольными точками 
станут не только исторические 
объекты, но и современные, укра-
шающие Воронеж, места.

На сегодняшний день принять 
участие в игре планирует более 
ста команд. Среди них будут и 
гости из других городов – таких 
как Москва, Санкт-Петербург 
и Киев. Присоединиться к игре 
может любой желающий, зареги-
стрировав свою команду заранее 
на сайте соревнования runcity.org 
или непосредственно на старте 28 
сентября. 

«Бегущий город» является 
крупнейшим в России проек-
том такого рода. Игра регулярно 
проводится в Москве и Санкт-
Петербурге, периодически гостит в 
других городах России и ближнего 
зарубежья. Проект существует уже 
13 лет, и количество его участников 
за эти годы составило более сорока 
тысяч человек. Для воронежцев 
подобное мероприятие должно 
стать приятным открытием и воз-
можностью необычно и весело 
провести время, познакомиться с 
людьми из других городов, а так же 
лучше узнать родные места.

СПОРтИВНАя ПАНОРАМА Лучше узнать родные места
акция  | Каждый из нас впервые сможет принять участие в игре «Бегущий город»

ПРОдОлжеНИе теМы

У ВСех НА СлУхУ

борис ваулин

Напомним, 2 августа воро-
нежский адвокат арестованно-
го экс-начальника управления 
автомобильных дорог и до-
рожной деятельности Во-
ронежской области Алексан-
дра Трубникова,  заместитель 
председателя Воронежской 
Межтерриториальной колле-
гии адвокатов Борис Ермолов 
дал интервью «Коммуне», в 
котором рассказал о своём ви-
дении этого дела и упомянул 
о тех 140 миллионах, которые 
взбудоражили общественное 
мнение. И вот в Интерне-
те появилась информация о 
том, то якобы адвокат Борис 
Ермолов обратился в Глав-
ное следственное управление 
Следственного комитета РФ 
с просьбой вернуть эти деньги 
семье Трубникова, поскольку 
они не имеют отношения к 
инкриминируемому ему пре-
ступлению. 

Редакция газеты «Коммуна» 
связалась с Борисом Ермоло-
вым. Он назвал эту информа-
цию журналистской уткой, ска-
зав, что никому, кроме нашей 
газеты, никакой информации 
по этому делу не давал. Ни в 
какие следственные структуры 
с такой просьбой не обращался, 
и в ближайшее время не на-
мерен этого делать. По словам 
Ермолова, с этим делом связа-

но столько слухов и домыслов, 
что нет желания даже опро-
вергать их.

Информация из газеты 
«Коммерсантъ», появившаяся 
вчера в Интернете, возможно 
из того же разряда. Сообща-
ется, что «сотрудники ГСУ 
СКР и ФСБ задержали за-
местителя начальника отдела 
следственного управления по 
ЦФО Сергея Ольховикова, 
который якобы получил через 
посредника 150 тысяч долла-
ров. Деньги предназначались 
Сергею Одарченко, помощнику 
зампредседателя СКР Елены 
Леоненко. Ольховиков кури-
ровал сразу несколько громких 
коррупционных дел, в том 
числе в отношении Александра 
Трубникова. Представители 
Следственного комитета под-
твердили факт возбуждения 
уголовного дела в отношении 
Сергея Ольховикова». Такой 
вот неожиданный поворот.

Каким будет дальнейшее 
развитие событий в отношении 
Александра Трубникова, никто 
сказать не может. По нынешне-
му курсу 150 тысяч долларов 
– это 5 миллионов рублей. При 
нынешнем размахе коррупции, 
если будет пущена в дело лишь 
часть из 140 миллионов, вряд 
ли устоят люди даже с самыми 
большими звёздами на погонах. 
Так что другие неожиданности 
в этом деле ещё впереди. 

Арест Александра 
Трубникова:  
новые повороты

анастасия бырКа

Напомним, что в тот тра-
гический день приятельницы 
решили на одной из перемен 
подышать газом из баллона 
для заправки зажигалок. На 
молодёжном слэнге это «раз-
влечение» называется «смо-
треть мультики». По очереди 
заходили в кабинку туалета и 
вдыхали ядовитый газ. В ре-
зультате такого «развлечения» 
13-летняя школьница сконча-
лась на месте, как установили 
врачи, от остановки сердца.

Вскоре после трагедии про-
работавший в учебном заве-
дении 21 год, а в должности 
директора школы – восемь 
лет, Сергей Таценко (он же – 
учитель музыки и культуры 
общения) написал заявление 
об увольнении, которое было 
удовлетворено. Родители, об-
ратившиеся в газету «Комму-
на», просят пересмотреть его 
решение и восстановить его в 
прежней должности, ведь они 

уверены, что уходить Сергей 
Николаевич не хотел, а сделал 
это из необходимости.

– Разве он виновен в смерти 
ученицы? – сетует одна из мам. 
– Что он мог сделать, чтобы 
это предотвратить? Камеры 
видеонаблюдения в туалетах 
запрещены – это нарушает 
права ребёнка. С внешним 
видеонаблюдением у нас всё в 
порядке, с охраной – тоже. А 
по внешнему виду и поведению 
подростка заметить, что он на-
нюхался газа, нельзя, в отличие 
от наркотиков, которые отра-
жаются на реакции ребёнка, а 
значит, их приём учителя сразу 
же распознают.

В этом году школа №34 гото-
вилась отметить свой 50-летний 
юбилей, а вместо него – траур. 
Да ещё и уход директора. Стар-
шие ученики говорят, что даже 
первоклашки переживают. Они 
только пришли в школу, только 
узнали, как зовут директора, 
познакомились с ним, и тут 
такое…

Вместо юбилея – 
траур
В редакцию газеты «Коммуна» обратился коллектив 
родителей учеников школы №34 Воронежа, в 
которой 11 сентября погибла семиклассница.
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 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны отдела субсидий  
Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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